
 

STADT HAMELN Hameln, 11.07.2023 

Ortsrat Klein Berkel 

 

 

Protokoll Nr. 3/2023  

über die öffentliche Sitzung des Ortsrates Klein Berkel 

am Donnerstag, 22. Juni 2023 

im Freizeitheim Klein Berkel, 31789 Hameln 

 

 

Verteiler: 

 

Mitglieder des Ortsrates 

 

Bürgermeisterin Echtermann 

Beigeordneter Binder (SPD-Fraktion) 

Ratsherr Lönnecker (SPD-Fraktion) 

Beigeordneter Brüggemann (CDU-Fraktion) 

Ratsfrau Albrecht (CDU-Fraktion) 

Ratsherr Sander (CDU-Fraktion) 

Ratsfrau Dreisvogt (Fraktion Grüne) 

Beigeordneter Mackenthun (Fraktion Grüne) 

 

Beigeordnete Wester-Hilpert (Fraktion Grüne) 

Ratsherr Habenicht (FDP-Fraktion) 

Ratsherr Limberg (FDP-Fraktion) 

Ratsherr Zemlin (FDP-Fraktion) 

Ratsherr Campe (Fraktion Frischer Wind/DU) 

Ratsherr Pfisterer (Fraktion Frischer Wind/DU) 

Ratsherr Volker (AfD) 

 

 

 

Geschäftsstelle SPD-Fraktion 

Geschäftsstelle CDU- Fraktion 

Geschäftsstelle DIE GRÜNEN 

Geschäftsstelle FDP-Fraktion 

Geschäftsstelle Fraktion Frischer Wind/DU 

 

OB Griese 

EStR Aden 

StR‘in Harms 

RPA 

GB 

PR 

Ref. OB 

FB 1 

Abteilung 11 

Abteilung 14 

Abteilung 16 

FB 2 

FB 3 

FB 4 

FB 5 

FB 6 

 

 



 

Anwesend waren: 

 
Ortsbürgermeister 
Herr Petersilie   

 
Stellv. Ortsbürgermeister 
Herr Mackenthun   

 
Ortsratsmitglied 
Ortsratsmitglied Heise ab 19:25 Uhr  

Herr Limberg   

Herr Redeker   

Frau Schenk   

Frau Wehrhahn   

Frau Wemmel   

 
Es fehlte entschuldigt 
Frau Bode-Wißmann   

Herr Meyer-Bergmann   

 
Vertretung der Verwaltung 
Herr Szubin (FBL 5) bis 19:30 Uhr  

 
Protokollführung 
Frau Hermes (AL 11)   

 

 

 

Beginn: 19:05 Uhr 

Ende: 19:50 Uhr 
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Vor Eintritt in die Tagesordnung fand eine Einwohnerfragestunde (ca. 15 Minuten) statt. 

 

Die Ordnungsmäßigkeit der Einladung und die Beschlussfähigkeit des Ortsrates wurden festge-

stellt. 

 

TOP Beratungsgegenstand Vorl.-Nr. 

   

1 

 

Genehmigung des Protokolls Nr. 2/2023 vom 11.05.2023 

 

Das Protokoll Nr. 2/2023 vom 11.05.2023 wurde einstimmig ge-
nehmigt. 
 

 

 

2 

 

Vorstellung der Pläne zur Fällung von 20 Pappeln an der Hum-

me durch Abteilung 51 (Umwelt und Klimaschutz) 

 

Der Fachbereichsleiter 5 / Umwelt und technische Dienste, Herr 
Szubin, verteilte ein Luftbild des Standortes der Pappeln an der 
Humme (s. Anlage zum Protokoll), die im kommenden Winter gefällt 
werden sollen. Da Pappeln schnellwachsende Bäume sind und wei-
ches Holz hätten, seien sie nach ca. 60 bis 70 Jahren abgängig, da 
morsche Stellen möglich seien, die von außen nicht erkennbar sei-
en, aber zu plötzlichem Astbruch führen könnten. Außerdem seien 
auch viele Misteln in diesen Bäumen vorhanden, welche die Bäume 
ebenfalls schwächten (s. auch Vermerk vom 01.06.2023 in der An-
lage zur Einladung). 
 
Herr Szubin betonte, die Nachpflanzungen mit anzahlmäßig mehr 
Bäumen werde mit ortstypischen Arten, z. B. Erlen, erfolgen. 
 
Herr Redeker regte an, dort auch Linden zu pflanzen. 
 
Auf Nachfrage ergänzte Herr Szubin, dass es zwar möglich, aber 
wirtschaftlich nicht sinnvoll sei, die Fällungen mit Zeitversatz in zwei 
Teilabschnitten durchzuführen. 
 
Frau Schenk fragte nach, was rechts der Humme geplant sei, sie 
habe schon mehrmals darum gebeten, Einblick in die Flächennut-
zungsplanung / den Bebauungsplan an der Humme für das Gebiet 
südlich und nördlich des Kattenwinkel zu erhalten. 
 
Dazu konnte Herr Szubin keine Auskunft geben und bat darum, das 
Thema ggf. in der nächsten Ortsratssitzung nochmals aufzugreifen.  
                                                                                  - Abt. 41 / 51 - 
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Anträge zum Haushalt 2024 

 

Herr Petersilie verwies auf den gemeinsamen Antrag der Fraktionen 
des Ortsrates, der zu Beginn der Sitzung verteilt wurde und dem 
Protokoll als Anlage beigefügt ist. 
 
Demnach beantragt der Ortsrat die Instandsetzung  

- des Fußwegs an der Humme, 
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TOP Beratungsgegenstand Vorl.-Nr. 

   

- des Fußwegs vom Sportplatz bis zum Hummebogen, 
- des Fußwegs zum Ohrbergpark („oberhalb des Rodelwe-

ges“) und 
- des Fußwegs vom Parkweg zum „Rodelweg“. 

 
Wichtig sei hierbei, auch die Seitenbereiche zu verbessern, um den 
Wasserabfluss zu gewährleisten. 
 
Herr Limberg beantragte die Planung eines Radweges zwischen 
Groß Berkel und Ohr. 
 
Herr Mackenthun beantragte die Erstellung bzw. zunächst Planung 
eines Radweges von der Straße Im Dubben bis zur L 432. 
 
Die o.g. Anträge wurden vom Ortsrat alle einstimmig beschlossen. 
 
Herr Mackenthun bat eindringlich darum, die Kosten für die Planung 
des neuen Feuerwehrhauses, für dessen Bau und für die Beschaf-
fung des neuen Löschfahrzeugs wie geplant zu belassen und bat 
um einen Zeitplan dafür. 
 

4 

 

Mitteilungen des Ortsbürgermeisters 

 

Herr Petersilie teilte folgendes mit: 
 

a) Für die Haushaltsberatungen müsse der Termin der für den 
23.11.2023 geplanten Ortsratssitzung vorgezogen werden. 
Der Ortsrat einigte sich auf den 09.11.2023 als neuen Ter-
min. 
 

b) Zur Fußgängerbrücke zwischen Kita Schwarzer Weg und 
Festwiese teilte die Leiterin der Abt. 45 / Zentrale Gebäude-
wirtschaft mit: 
„Aktuell ist die Brücke abgesperrt. Es ist ersichtlich, dass die 
Belagsbretter der Brücke ohne Werkzeug angehoben wer-
den können. Auch die tragenden Balken sind morsch. Die 
Brücke stellt ein Sicherheitsrisiko dar und muss entfernt 
werden, bzw. darf nicht wieder benutzt werden. Um das 
Überqueren des Grabens auch zukünftig sicherzustellen, 
werden wir den Übergang mit Erde verfüllen, den Weg pflas-
tern und ein Betonrohr in den Entwässerungsgraben ein-
bauen um weiterhin die Funktionalität sicherzustellen. Diese 
Arbeiten sollen bis Ende Juli 23 abgeschlossen sein. Den 
Abriss der Brücke kann der Betriebshof kurzfristig erledigen.“ 
 

c) Von der Verwaltung würden Gespräche mit den Ortsbürger-
meistern geführt, wie die Ortschaften sich ggf. an Windkraft-
anlagen beteiligen könnten, Herr Petersilie sei jedoch nicht 
eingeladen, da in Klein Berkel zzt. keine Anlagen geplant 
seien. 
 

d) Zur Planung des Dorffestes werde es demnächst schriftliche 
Informationen geben. 
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TOP Beratungsgegenstand Vorl.-Nr. 
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Anfragen, Anregungen und Mitteilungen der Ortsratsmitglieder 

und der Verwaltung 

 

a) Herr Redeker bemängelte die Bepflanzung der Randstreifen 
an der Schulstraße, diese wuchere sehr, überhaupt wuchere 
das Straßengrün in der gesamten Ortschaft sehr. Herr Ma-
ckenthun merkte dazu an, dass Herr Szubin im Umweltaus-
schuss ein neues Konzept zur Grünpflege vorgestellt habe, 
nach dem Grünstreifen an Straßen nicht mehr so häufig ge-
mäht würden.     - Abt. 53 - 
 

b) Frau Wemmel teilte mit, dass auf dem Friedhof der Rasen 
dringend gemäht werden müsse, auch dort sei alles zuge-
wuchert.      - Abt. 55F - 
 

c) Ortsratsmitglied Heise monierte, dass der Jugendtreff diens-
tags von 15 Uhr bis 18 Uhr geöffnet sein solle, am vergan-
genen Dienstag, 20.06., sei er jedoch geschlossen gewesen. 
Beim Anruf im Regenbogen wurde von Frau Hobein die 
Auskunft erteilt, dass die Jugendpflegerin im Ort unterwegs 
sei. Ortsratsmitglied Heise bat darum, im Jugendtreff zuver-
lässige Öffnungszeiten zu bieten.   - Abt. 63 - 

 

 

 

 

 

 

        gez. Petersilie        gez. Hermes 

Ortsbürgermeister  Protokollführung 

 


